
HOY SE CELEBRA EN EL MINISTERIO DE SANIDAD LA I CONFERENCIA NACIONAL DE AP  

Primaria afronta su gran 
oportunidad de lograr reformas  
Los integrantes del Foro de Médicos de Primaria, satisfechos por 
reunir a las 17 comunidades y por conseguir el compromiso del 
Ministerio, tras poco más de un año de trabajo  

REDACCION MEDICA.  Javier Leo. Madrid 
La celebración de la I Conferencia Nacional de Atención Primaria (AP) representa una 
oportunidad única para que el primer nivel asistencial debata, junto al Gobierno y las 
comunidades autónomas, la importancia de abordar reformas y darle al sector la importancia 
que se merece. La conclusión general de los integrantes del Foro de Médicos de AP horas 
antes de comenzar la Conferencia ha sido la de mostrarse “satisfechos” por la organización del 
encuentro, de carácter anual, tras poco más de un año de trabajo. 

 

Imagen de uno de los encuentros del Foro de Médicos de Atención Primaria en la sede de 
Semergen. 

 
Uno de los principales objetivos del Foro respecto a esta I Conferencia es el de arrancar al 
Ministerio de Sanidad, Política Social e Igualdad un compromiso de reforma. La agilización de 
la gestión de las incapacidades temporales (IT) parece, hasta el momento, la mejor situada 
para que la ministra, Leire Pajín, anuncie fechas y plazos para un acuerdo con el Ministerio de 
Trabajo. El aumento de la inversión en AP o la regularización de la formación especializada de 
los pediatras, parecen más improbables, aunque el Foro considera “positiva” la mera 
“declaración de buenas intenciones” de Sanidad. 
 
Semfyc: “sea lo que sea que anuncie el Ministerio, será bienvenido” 

Redacción Médica ha querido conocer, una a una, la valoración y las 
expectativas de los representantes del Foro ante la Conferencia. Así, el 
presidente de la Sociedad Española de Medicina Familiar y Comunitaria 
(Semfyc), Josep Basora, ha destacado que, “sea lo que sea que anuncie 
el Ministerio, será bienvenido si representa un cambio”. “Sanidad nos ha 
ido dando pistas sobre un posible cambio en la legislación de las IT (…) 
esperamos que tanto comunidades autónomas como Ministerio 
comiencen, de una vez por todas, la reforma que necesita la AP”, ha 
indicado Basora. 
 
SEMG: “Pajín debe materializar estas propuestas” 

 
Josep Basora. 



“La economía está en crisis; la sanidad está en crisis; pero es que la 
Primaria lleva en crisis ya desde la época de vacas gordas”, afirma 
Benjamín Abarca, presidente de la Sociedad Española de Médicos 
Generales y de Familia (SEMG), quien ha subrayado la “gran 
relevancia” que tiene que “todos los actores implicados en la AP se 
reúnan para debatir sobre su futuro”. Sobre las posibles reformas, 
Abarca ha explicado que “solo problemas técnicos pueden frenarlas, 
porque existe voluntad política y la sensatez necesaria para darse 
cuenta de que hay algo que falla”. 
 
No obstante, ha añadido, “alguien tiene que encargarse de materializar 
estas propuestas, y esta tarea le corresponde a la ministra Leire Pajín”. 
Por otra parte, el presidente de la SEMG ha valorado la presencia de 
las 17 comunidades en el encuentro, ya que “son las que tendrán que 

ejecutar las ideas que salgan del encuentro”. 
 
Semergen: la ausencia de consejeros autonómicos es una 
“oportunidad perdida” 

En este sentido, Ignacio Cantero, vicesecretario de la Sociedad 
Española de Médicos de Atención Primaria (Semergen), se ha 
mostrado más crítico con el papel de las comunidades autónomas en 
la Conferencia y ha calificado de “oportunidad perdida” la ausencia de 
consejeros de sanidad autonómicos en la misma. A juicio de Cantero, 
la Conferencia “es lo suficientemente importante como para que 
contara con la asistencia de un número importante de consejeros, así 
como de directores generales y gerentes de AP que, en definitiva, son 
aquellos que tienen la capacidad de decisión y de puesta en marcha 
de las medidas que se aprueben”. Asimismo, el vicesecretario de 
Semergen ha puesto “entre interrogantes” el posible anuncio de 
reformas, al menos para antes de que finalice el año. 
 

OMC: “no puede ser un acto para que los políticos se hagan la 
foto” 

La Organización Médica Colegial (OMC) estará representada por su 
secretario general, Serafín Romero, quien ha destacado la importancia 
de que, de la Conferencia, “salga un mensaje claro: no se puede seguir 
manteniendo al primer nivel asistencial reduciendo sus recursos”. “La AP 
no puede esperar y no puede permitir que esta conferencia se convierta 
en un acto para que los políticos se hagan la foto”, ha aseverado. “Ha 
llegado la hora de que se afronte el problema y ahora, tanto 
comunidades como Ministerio, tienen la oportunidad política de cumplir 
con su responsabilidad”, ha comentado el vicesecretario de la OMC. 

 
CESM: “no vale que nos den la razón en todo y luego no pongan en práctica lo 
acordado” 

 
Benjamín Abarca. 

 
Ignacio Cantero. 

 
Serafín Romero. 



Desde la Confederación Estatal de Sindicatos Médicos (CESM), el 
presidente del Sector de AP, Francisco Miralles, ha expresado su 
esperanza de que “a partir de hoy, los políticos comiencen a inyectar en 
sus programas y sus acciones las ideas que salgan de la Conferencia”. 
“Queremos que los políticos no solo hablen de sanidad”, ha 
argumentado Miralles, “sino que apuesten por ella y por la AP, 
demostrando que, a pesar de que estamos en periodo electoral, la 
sanidad no tiene color político”. 
 
Además, el representante del Sindicato Médico ha advertido de que 
esta vez “no vale que nos den la razón en todo y luego no pongan en 
práctica lo acordado (…) haremos un seguimiento para asegurarnos de 
que cumplen, porque se ha demostrado que nuestras propuestas no 
descuadran la economía del Gobierno y las comunidades, y que son 
perfectamente asumibles”. 
 
Pediatría: no regular la formación en AP de los pediatras "es un despilfarro” 

Más específica ha sido la presidenta de la Asociación Española de 
Pediatría de Atención Primaria (Aepap), Begoña Domínguez, que 
espera que la Conferencia sirva para que “los políticos se tomen en 
serio la regularización de la formación en AP de los pediatras y 
adopten una solución definitiva”. “A día de hoy, la mayoría de las 
comunidades no se han implicado en la acreditación de tutores”, ha 
subrayado Domínguez. “Hacen falta pediatras y se está 
desaprovechando la capacidad de tutelaje de los centros de salud, 
mientras los hospitales no tienen capacidad para asumir más 
residentes (…) es un completo despilfarro”, ha sentenciado. 
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